
 

PFADI JUVALTA 
 
Protokoll der 42. Hauptversammlung vom 4.Mai 2023 
 

Ort, Zeit: Pfadiheim Eggersriet, 19.30 Uhr – 20.16Uhr 

Protokoll: Priska Alther 

Anwesende Elternrat: Petra Bach, Präsidentin 
Flurin Bamert, Kassier 
Vinzenz Jud, Homepage 
Matthias Kempter, Beisitzer 
Priska Alther, Aktuarin 

AL-Team: Lisa Hefti v/o Espirito, Lara Dietrich v/o Smail  

Stimmenzähler: Mike Heierli v/o Asterix 

Verabschiedungen: Lisa Hefti v/o Espirito, AL 
Lisa Peterer v/o Lucciola, Erststufenleiterin 
Vinzenz Jud, Elternrat 

Traktanden: 1. Begrüssung 
2. Wahl Stimmenzähler/in 
3. Protokoll der digitalen 41. HV vom 28.4.2022 

(Beilage) 
4. Bericht der Präsidentin des AK’s 
5. Bericht des AL-Teams und Stufenbericht 
6. Vorlage der Jahresrechnung 2022 und 

Budget 2023 (Beilage)  
7. Revisorenbericht 
8. Déchargeerteilung 
9. Antrag Amtszeitverlängerung AK 
10. Wahlen  
11. Verabschiedungen 
12. Allgemeine Umfrage 

 



 

1. Begrüssung 
 
Petra Bach begrüsst die Anwesenden herzlich zur 42. Hauptversammlung. 
Insgesamt haben 23 Personen den Weg ins Pfadiheim gefunden. Es sind 17 
Stimmberechtigte anwesend. Zu Beginn stellen sich das AK-Team und die 
Leiter kurz vor.  
 
2. Wahl Stimmenzähler/in 
 
Asterix stellt sich als Stimmenzähler zur Verfügung.  
 
Beschluss: Er wird mit Applaus gewählt. 
 
3. Protokoll der 41. HV vom 28.4.2022 
 
Das Protokoll der letzten HV wurde den Mitgliedern mit der Einladung 
zugesendet.  
 
Beschluss: Es wird einstimmig genehmigt. 
 
4. Berichte der Präsidentin des Abteilungskomitees 
 
Geschätzte Freunde der Pfadi Juvalta, liebe Juvaltis 
  
Der Elternrat traf sich im Jahr 2022/23 zu 6 Sitzungen. Daneben fanden 
individuelle Sitzungen für die Jubiläumsveranstaltung statt. 
Die Hauptthemen waren: 

 Zusammenarbeit unter den Leitern/ Leiterweiterbildung 
 Zusammenarbeit mit Heiden 
 Bula 
 Ufla 2022 
 Übertritt/ Werbeübungen/ Clean Up Day 
 Chlausweekend/ Waldweihnacht/ Friedenslicht 
 Jubiläum 22 
 Jahresrechnung 2022/ Budget 2023 
 Homepage, Dropbox 
 AK-Treffen und Delegiertenversammlung, HV-Planung 
 Nachfolge Vinzenz 

 
Ich werde mich aufgrund der Überschneidungen dieses Jahr mit meinem 
Bericht kürzer fassen. Es freut mich hier festzuhalten, dass die Leitenden der 
1.Stufe gut organisiert, zuverlässig, verantwortungsbewusst und engagiert sind. 
Die Leiterkurse werden und wurden rege besucht.  
Die Zusammenarbeit mit Heiden gestaltet sich gut. Im Zusammenhang mit 
dem Bula hat sich auch eine engere Zusammenarbeit mit Rorschach 



 

ergeben, welche im Ufla dieses Jahr fortgeführt wird. Alles, was das direkte 
Pfadigeschehen betrifft, wird in den folgenden Berichten aufgegriffen. 
 

Momentan haben wir 35 aktive Pfadis. Davon sind 9 Leitende und 26 
Teilnehmende.  
 
Ufla, Bula und Jubiläum waren ein voller Erfolg. Die Waldweihnacht fand bei 
Schnee und Gerstensuppe guten Anklang, war dieses Jahr jedoch nicht so 
rege besucht wie in den letzten Jahren.  
Die Jahresrechnung 2022 und das Budget 2023 wurden von unserem Kassier 
Flurin Bamert erstellt und vom Elternrat im Vorfeld zur HV besprochen. Die 
Erfolgsrechnung schliesst dieses Jahr mit einem Gewinn von 1935.49 ab. 
Allerdings wurden aufgrund von Zeltreparaturen und Anschaffungen, die für 
diesen Zweck vorgesehenen Rückstellungen von 3500 Fr. aufgelöst, und der 
Heimverein hat das Jubliläum mit 1000 Franken unterstützt, womit der Gewinn 
zu relativieren ist. Herzlichen Dank Flurin für deine Arbeit und herzlichen Dank 
dem Heimverein für den finanziellen Zustupf! 
 
Eine weitere Aufgabe bestand darin, die Dateiablage neu zu organisieren. 
Diesem Thema hat sich Vinzenz angenommen. Eine Umstellung hat in diesem 
Jahr stattgefunden und wir haben von Dropbox auf Google Drive 
gewechselt. 
 
Die letztjährige DV fand am 26. März in Goldach statt. Thema war vor allem 
das neue Heim des Kantonalverbands in Gossau, das am 13. Mai offiziell 
eröffnet wird und dann zu besichtigen ist. Das AK-Treffen wurde am 
3.September 21 in Wil durchgeführt und war sehr pfadinah gestaltet. Themen 
waren die neue, bundesweite Datenschutzbestimmung, Wertschätzung und 
Notfallmanagement. Zur Datenschutzbestimmung sind neue 
Anmeldeformulare erarbeitet worden. Es ist uns wichtig, dass ihr wisst, dass die 
Daten eures Kindes nur pfadiintern weitergegeben werden. Konkret heisst dies 
im Fall der Zweitstüfler:innen, dass die Daten auf Midata auch der Pfadi 
Altenstein Heiden zugänglich sind. Bei Fragen dürft ihr gerne auf uns 
zukommen. 
 
Bereits im 2021 hat Vinzent, unser Homepageverantwortlicher, im AK seinen 
Rücktritt angekündigt. Auch Lucciola, die Erststufenleiterin wird anlässlich 
dieser HV ihren Posten offiziell an Damian Hug übergeben. Zudem verlässt uns 
auch Lisa, die mit Lara zusammen das AL-Amt für zwei Jahre ausgeübt hat. 
Lara wird dieses nun alleine weiterführen. Die Verabschiedungen erfolgen 
noch an dieser HV. An dieser Stelle aber schon einmal ein herzliches 
Dankeschön für eure engagierte Arbeit!!! Eine kleine, aber wichtige 
Anmerkung hierzu: Ich freue mich, dass sich mit Stephanie Hammerer v/o 
Swing eine ehemalige Pfaderin für unser Abteilungskomitee zur Verfügung 
stellt und empfehle sie hiermit gerne zur Wahl. 😉 Zudem möchte ich euch 



 

darauf hinweisen, dass gerne jemand das Präsidium übernehmen darf. 
Gemäss Statuten kann dieses Amt nur acht Jahre von derselben Person 
besetzt werden. Auch die anderen Aufgaben im AK sollten nach acht Jahren 
an neue Personen übergeben werden. Damit wir die Nachfolge optimal 
regeln können, wäre es toll, wenn wir eine Amtszeitverlängerung von zwei 
Jahren vorsehen könnten. Danach wäre es sinnvoll, wenn sich eine nahtlose 
Nachfolge ergeben würde.  
 
DANKE an Lisa und Lara, die ihre Tätigkeit als ALs mit viel Elan, zuverlässig und 
engagiert angegangen sind. DANKE auch an alle Leiter:innen für euren 
Einsatz! Zudem ein herzliches Dankeschön der Pfadi Altenstein Heiden und 
Rorschach für die wertvolle Zusammenarbeit! 
 
Allen Eltern, Helferinnen und Helfern, Gönnerinnen und Gönnern sowie 
sonstigen Unterstützern und Unterstützerinnen, die die Arbeit der Pfadi Juvalta 
im vergangenen Jahr auf irgendeine Art und Weise mitgetragen haben, 
möchte ich im Namen des gesamten Elternrats ebenfalls einen besonderen 
Dank aussprechen.  
 
Ebenso möchte ich mich im Namen des Elternrats bei Thomas Beerle, Andrea 
Lutz sowie beim ganzen Heimverein für das positive Einvernehmen und die 
gute Zusammenarbeit bedanken. Und dem Heimverein möchte ich 
insbesondere auch für seinen Einsatz beim Pfadijubiläum danken. Ein 
zusätzlicher Dank geht an alle Jubiläumsmitwirkenden! 
 
Und natürlich: Vielen Dank euch allen vom Elternrat für die gute 
Zusammenarbeit und euern Einsatz! 
 
5. Bericht der AL’s und der 1.Stufe 
 
In diesem Bericht blicken wir auf eine sehr ereignisreiche, aber auch 
gelungene Zeit zurück. Der folgende Bericht enthält neben AL-spezifischen 
Ereignissen auch den Stufenbericht der Wolfsstufe.  
 
UfLa und BuLa 2023 
Zum ersten Mal fand anstelle eines Pfingstlagers ein Auffahrtslager statt. Dieses 
verbrachten wir mit dem Motto “The Oscars” im und ums Pfadiheim in Zuzwil. 
Die Teilnehmenden kamen nach Zuzwil, um den Mord an Tom Holland kurz 
vor der Oscarverleihung aufzuklären. Auf ein erfolgreiches UfLa mit der Pfadi 
Altenstein folgte dann auch schon bald das Bundeslager in Goms. Rund 
30’000 Pfadis aus der ganzen Schweiz sowie internationale Gäste reisten ins 
Wallis. Sie verwandelten das Goms in eine riesige Zeltstadt voller Abenteuer 
und einzigartigen Momenten. “Mova” war der Name, das Motto und das 
Programm des BuLas. Nach unzähligen Stunden Planung der Leitenden ging 
es für die Pfadistufen der Abteilungen Altenstein Heiden und Rorschach für 
zwei Wochen ins Wallis. Die Wolfsstufen der Abteilungen Altenstein, Rorschach 



 

und Trogen reisten eine Woche später nach. Viele der Leitenden verbrachten 
zudem eine Woche als Helfer oder Helferinnen im BuLa. In dieser Zeit erlebten 
wir gemeinsam unvergessliche Momente, die uns noch für lange Zeit in 
Erinnerung bleiben werden. Nicht nur unter den Leitenden, sondern auch 
unter den Teilnehmenden sind schnell Freundschaften über die Abteilungen 
hinweg entstanden.  
 
Herbstsemester 2022 
Nach den Sommerferien 2022 fand als erstes der Übertritt mit der Pfadi 
Altenstein in Heiden statt. Die Kinder, welche in eine neue Stufe übertraten, 
mussten abenteuerliche Aufgaben meistern, um so in die neue Stufe zu 
gelangen. Am 27. August folgte nach dem BuLa das nächste Highlight, unser 
Pfadijubiläum. Gemeinsam mit vielen Ehemaligen, Pfadifreund:innen und 
aktiven Teilnehmenden und ihren Familien feierten wir unser 40+1 Jubiläum. 
Neben einer leckeren Festwirtschaft inklusive Bar, gab es eine Fotodiashow 
der letzten 40 Jahre, eine abenteuerliche Seilbahn, einen Siebdruck und zur 
Feier des Tages sogar einen Auftritt der Band “Fear of Friday”. 
Auf das Pfadijubiläum folgte unser Schnuppertag, welchen wir mit einem 
Video bewarben. Lucky Luke brauchte in diesem Semester unsere Hilfe, um 
die Daltons einzufangen. Neben spannenden Aktivitäten tief im Wilden 
Westen, reisten wir sogar einmal mit der Postkutsche nach Heiden, um einen 
Dalton zu erwischen.  
Im November fand der Jahresrückblick in Eggersriet statt. Gemeinsam mit der 
Pfadi Altenstein blickten wir in einer Diashow auf das vergangene Pfadijahr 
zurück. Danach wurde es wieder kälter und der Chlaustag in Heiden stand 
an. Die Teilnehmenden halfen dem Samichlaus seine streikenden Elfen zu 
besänftigen. Diese forderten an Weihnachten nicht mehr jedes Jahr arbeiten 
zu müssen. Glücklicherweise gelang es dem Samichlaus mit der tatkräftigen 
Unterstützung der Teilnehmenden, die Elfen mit Geschenken zu erfreuen.  
Stimmungsvoll liessen wir ebenfalls gemeinsam mit der Pfadi Altenstein Mitte 
Dezember das Pfadijahr mit der Waldweihnacht in Eggersriet ausklingen. Mit 
einem weihnachtlichen Postenlauf durchs Dorf und leckerer Gerstensuppe mit 
Wienerli im Wald, konnten wir das gelungene Pfadijahr 2022 abschliessen. 
 
Frühlingssemester 2023 
Im neuen Semester tauchte die Wolfsstufe in die Welt des Mittelalters ein. 
Neben den grimmigen Wächtern des Königspaars, dem Hoffnarren und den 
Köchen, trafen die Teilnehmenden auch auf eine gefürchtete Hexe. Am 26. 
März fand unser zweiter Pfadibrunch im Pfadiheim Eggersriet statt. Auch 
dieses Jahr blicken wir sehr begeistert und stolz darauf zurück. Wir durften 60 
Leute mit unserem leckeren Buffet verwöhnen. Unser Dank gilt den fleissigen 
Helfenden, die mit Zopf, Birchermüesli oder weiteren Spenden zu unserem 
Buffet wesentlich beigetragen haben.  
 



 

Zusammenarbeit mit Heiden und Rorschach 
Im letzten Jahr pflegten wir gemeinsam mit Sugus und Marimba, den 
Abteilungsleitenden der Pfadi Altenstein Heiden, eine gute Zusammenarbeit. 
Auch dieses Jahr sind unsere Pfadiabteilungen wieder ein Stück näher 
zusammengewachsen. Dazu haben das UfLa und vor allem das BuLa 
wesentlich beigetragen. Neben den Lagern realisierten wir weitere 
gemeinsame Aktivitäten wie den CleanUpDay, den Jahresrückblick, den 
Chlaustag und die Waldweihnachten.  
 
Leitungsteam 
An dieser Stelle möchten wir unserem Leitungsteam ganz herzlich danken, da 
sie neben ihrer beruflichen Ausbildung ein grossartiges Programm auf die 
Beine stellen. Neben diesem Programm fanden vor allem mit dem BuLa, aber 
auch mit dem Ufla Lager statt, die eine stundenlange Planung voraussetzten. 
 
Beschluss: Alle Berichte werden gemeinsam mit Applaus verdankt. 
 
6.  Vorlage der Jahresrechnung 2022 und Budget 2023 
 
Die Jahresrechnung 2022 und das Budget wurde den Mitgliedern ebenfalls 
vorgängig elektronisch zur Ansicht zugesandt. Die Rechnung weist einen 
Gewinn von Fr. 1935.49, sowie ein Vereinsvermögen von Fr. 41535.74 aus.  
Zum positiven Resultat haben die Auflösung von Rückstellungen im Rahmen 
von Fr. 3500, insbesondere für Zeltreparaturen, sowie ein Unterstützungsbeitrag 
für das Jubiläum von Fr. 1000 des Heimvereins beigetragen.  
Der Kassier Flurin Bamert erläutert kurz Änderungen bei den Finanzen und das 
Budget für 2023. Neu überweist die Gemeinde den Vereinsbeitrag von 2000.- 
direkt der Pfadi. Früher ging dieses Geld jeweils an den Heimverein, womit die 
Miete der Räumlichkeiten abgegolten wurde. In Absprache mit dem 
Heimverein wurde nun vereinbart, dass die Pfadi im Gegenzug jährlich 500.- 
Miete bezahlt. Dieser Betrag kann jedoch von den Pfadis auch in Form von 
Eigenleistungen für das Pfadiheim (bspw. einen neuen Holzschopf bauen) 
erbracht werden.  
Neu wurde zudem ein Betrag für zwei Leiteranlässe ins Budget aufgenommen. 
Mit den Anlässen möchten wir den Leitern für ihren Einsatz danken und 
gleichzeitig die Gemeinschaft fördern.  
Für das nächste Jahr ist ein kleiner, aber vertretbarer Verlust budgetiert.  
 
7.  Revisorinnenbericht 
 
Die Revisorin Daniela Hefti berichtet, dass sie und Julie Dietrich die Rechnung 
geprüft haben. Der Kassier führe die Kasse ordnungsgemäss und sauber und 
habe Fragen kompetent beantwortet. Die Revisorinnen beantragen die 
Rechnung zu genehmigen und dem Kassier Entlastung zu erteilen. 
 



 

8.  Déchargeerteilung 
 
Beschluss: Die Jahresrechnung sowie der Revisorenbericht werden einstimmig 
angenommen und der grosse Einsatz des Kassiers sowie die geleistete Arbeit 
der Revisorinnen werden mit Applaus verdankt! 
 
Leider haben Daniela und Julie auf nächstes Jahr ihren Rücktritt als 
Revisorinnen bekannt gegeben. Es wäre toll, wenn sich zwei Interessierte für 
ihre Nachfolge finden liessen.  
 
9. Antrag Amtszeitverlängerung AK 
 
Laut unseren Statuten ist die Amtszeit der Abteilungskomiteemitglieder auf 
acht Jahre begrenzt. Einige Mitglieder haben diese Zeit nun erreicht oder 
sogar überschritten. Damit die Nachfolge optimal geregelt und eine 
reibungslose Übergabe gewährleistet ist, bitten wir euch, dem Antrag auf 
Amtszeitverlängerung für zwei Jahre stattzugeben.  
 
Beschluss: Der Antrag auf Amtszeitverlängerung wird einstimmig 
angenommen.  
   
10. Wahlen 
 
Während acht Jahren durften wir auf die Unterstützung von Vinzenz Jud 
zählen, der sich speziell im Bereich Homepage und IT engagiert hat. Wie 
bereits 2021 angekündigt tritt er an der heutigen Versammlung zurück. Wir 
freuen uns, dass sich mit Stephanie Hammerer v/o Swing eine ehemalige 
Pfaderin, zur Wahl stellt.  
 
Beschluss: Stephanie wird mit grossem Applaus gewählt.  
 
11.  Verabschiedungen 
 
Lisa v/o Espirito, AL 
Espirito leitete gemeinsam mit Smail während zwei Jahren die Geschicke der 
Abteilung. Letzten Sommer hat sie nun ein Medizinstudium in Basel begonnen, 
weshalb sie uns nun leider verlässt. Im Namen des Elternrats dankt Petra ihr für 
ihren engagierten und langjährigen Einsatz und verabschiedet sie traditionell 
mit einem persönlichen Pfadikesseli sowie einem Stethoskop mit eingraviertem 
Pfadinamen.  
 
Lisa v/o Lucciola, Erststufenleiterin 
Lucciola kann heute Abend leider nicht dabei sein. Sie erhält ebenfalls ein 
„gefülltes“ Pfadikesseli und wird zu einem späteren Zeitpunkt von Smail noch 
verabschiedet.  
 



 

Vinzenz, Mitglied Elternrat 
Vinzenz unterstützte den Elternrat während acht Jahren. Er hat sich nach 
seinem Beitritt früh dem Thema Homepage und der IT im Allgemeinen 
angenommen. Eine grössere Aufgabe stellte dabei sicher der 
Plattformwechsel unserer Dokumentenablage dar. Gegen Ende hat ihn seine 
Coachingausbildung zeitlich sehr beansprucht, weshalb er für die Pfadi etwas 
weniger verfügbar war. Wir danken Vinzenz ganz herzlich für seinen wertvollen 
Einsatz und verabschieden ihn mit guten Wünschen und einem 
Appenzellerland-Gutschein. 
 
12.  Allgemeine Umfrage 
 
Elternratspräsident Asterix von der Pfadiabteilung Heiden möchte die 
Gelegenheit nutzen und bedankt sich speziell bei den Leiterinnen und Leitern 
für die gute Zusammenarbeit.  
 
Es werden keine weiteren Fragen oder Anliegen geäussert, weshalb die 
Präsidentin die HV um 20.16 Uhr schliesst. 
 
Petra Bach bedankt sich bei allen Anwesenden für ihr Kommen und lädt sie 
noch zum gemütlichen Beisammensein bei Wurst und Brot vom Grill und einer 
Fotoshow ein. 
 
 
Eggersriet, 4.5.2023, Priska Alther 


